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Nach Traumen und Operationen im Bereich der unteren Extremität

stellt sich häufig die Frage nach den primären Schwerpunkten

der Rehabilitation. Was braucht der Patient, um in seinem

Alltag, im Beruf oder im Freizeitsport wieder zu «funktionieren»?

In der Rehabilitation spielt die Wiederherstellung der neuromuskulären

Stabilisationsfähigkeit eine entscheidende Rolle. Die

sensomotorische Rehabilitation stellt eine Synthese verschiedener

Kenntnisse aus der Neurophysiologie der Bewegung, des

motorischen Lernens und der Heilungsstadien, sowie der Belastbarkeit

der betroffenen Strukturen dar.

Die Progression in der Rehabilitation, vom statischen zum

dynamischen bis hin zum reaktiven Üben, wird diagnosespezifisch und

vor allem individuell gestaltet. Dies soll dem Patienten im Verlauf

der Rehabilitation helfen, eigene Bewegungsstrategien zur
Kontrolle der unteren Extremitäten im Alltag und Sport zu entwickeln.

Die reaktiven Komponenten des Trainings sind dabei wichtig: die

neuromuskuläre Reaktionsbereitschaft und die Antizipationsfähigkeit

sind Faktoren von entscheidender Bedeutung bei den

verschiedenen Körperaktivitäten.

Anhand eines Fallbeispieles, werden einige Möglichkeiten von

der Integration reaktiver Komponenten in der Rehabilitation der

unteren Extremität dargestellt.

MfAfter injury or surgery involving the lower extremity, the
focus of rehabilitation is questioned. What are the needs of

the patient to function again in the activities of daily living,

occupation and sports? Restoration of the neuromuscular joint
stability is crucial in rehabilitation. The sensorimotor rehabilitation

integrates knowledge of the neurophysiology of

movement, motor learning and healing/loading tolerance of the
involved structures. A sensorimotor progression, from static

to dynamic and to reactive training, is not only pathology
based, but more individually adapted. This should help the
patient in acquiring improved motion patterns and stabilization

strategies for the control of the lower extremity during daily

living or sports. The reactive components of the training are

important: factors such as the neuromuscular responsiveness
and the anticipation are essential during various activities.

The integration of reactive training in the rehabilitation process
will be discussed in a case report concerning the lower

extremity.
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